



Conseil Mondial de la Famille Marianiste

Via Latina 22, 00179 Roma, Italia – www.marianist.org

Tel (+39) 06 70 47 58 92 -- FAX (+39) 06 7000 406

World Council of the Marianist Family Consejo Mundial de la Familia Marianista

DEST. : Tous les membres de la Famille Marianiste dans le monde

DE: P. Manuel Cortés, sm, Président du Conseil Mondial de la Famille Marianiste

DATE: Rome, 11 novembre 2016

OBJET : Rapport annuel du Conseil Mondial de la Famille Marianiste (CMFM) 2016

RAPPORT DU CONSEIL MONDIAL DE LA FAMILLE MARIANISTE DE L'ANNEE 2016

Le Conseil Mondial de la Famille Marianiste s'est retrouvé du 9 au 11 novembre 2016 à "Via Latina" presqu'au complet, pour la première fois depuis sa création, avec la participation de tout le Conseil général de l'AM¹. Seule Béatrice Leblanc (CLM) n'a pu être présente pour des raisons professionnelles.

Ensemble nous avons échangé sur la vie de la Famille, sur ce que nous sommes et nous avons partagé nos richesses. Nous sommes heureux de vous transmettre ce que nous avons abordé.

RAPPORTS

1. Rapport des CLM :

- Un nouvel annuaire des CLM a été présenté. Il y a actuellement 5 997 laïcs marianistes dans 579 CLM. De nouvelles communautés sont en cours de formation à Cuba, au Bénin et au Cameroun.
- Au cours du 3^{ème} Congrès mondial des mouvements ecclésiaux et communautés nouvelles, tenu à Rome en 2014, le pape François a donné aux communautés de laïcs deux éléments de réflexion : la conversion et la mission ; il souligne aussi l'importance de garder la fraîcheur du charisme.
- Les CLM rappellent combien il est important de créer des ponts entre les membres des quatre branches afin d'avancer en Famille.
- La prochaine rencontre internationale des CLM aura lieu en Corée du 12 au 18 août 2018, avec pour thème : « Marcher main dans la main ».
- Nous avons partagé les joies des différentes régions.

2. Rapport de la SM :

En juillet 2015 a eu lieu, à Rome, l'Assemblée générale de gouvernement de la Société de Marie, regroupant tous les supérieurs des Unités. Cette assemblée a donné des orientations pour le Chapitre général de 2018 dont la préparation a maintenant commencé. Dans un premier temps, la réflexion se centre sur quatre thèmes, et en fait quatre documents, proposés par le Conseil général comme des éléments essentiels pour notre vie marianiste : *La vie commune et notre vœu de pauvreté (SM 3 Offices n° 143)* ; *L'identité marianiste de nos œuvres apostoliques* ; *Promouvoir de nouvelles vocations* ; *Connaitre, aimer et servir l'inspiration fondationnelle*, la circulaire n°6 du Supérieur général, écrite à l'occasion du bicentenaire de la fondation de la Société de Marie. À partir de cette réflexion accomplie dans toutes les communautés sera préparé un document de travail pour le Chapitre général de juillet

¹ Alliance Mariale.

2018. Tous les documents mentionnés sont accessibles sur le site www.marianist.org, dans la section de la Société de Marie.

3. Rapport des FMI :

Les Sœurs Marianistes ont donné la priorité à la formation grâce à des programmes internationaux qui ont eu lieu à Agen et à Rome : des jeunes professees se préparant aux vœux perpétuels, des supérieures des communautés, des sœurs bénéficiant d'un trimestre sabbatique.

Un grand espoir naît des pas qui sont en train de se réaliser à propos de la cause de Mère Adèle qui avance de plus en plus vers la béatification tellement attendue.

Dans le cadre du bicentenaire, comme signe concret de la vitalité de l'esprit missionnaire de nos Fondateurs, les sœurs auront la joie de voir naître deux nouvelles fondations en 2017, au Vietnam et au Malawi.

La première communauté sera composée de trois sœurs vietnamiennes, la seconde de deux sœurs Togolaises et deux Indiennes.

Les FMI sont actuellement engagées dans la préparation de leur Chapitre général qui aura lieu en Juillet-Août 2017 à Rome. Un des thèmes que le Chapitre devra aborder sera celui de la restructuration qui est déjà commencée avec la création de la région d'Amérique Latine.

4. Rapport de l'AM

- L'AM a réalisé un livre sur "la merveille de sa vocation", ce qui a permis à l'ensemble des membres de mieux se connaître, de partager ce qui est commun et de tisser des liens spirituels, fraternels et humains très forts.

- Une belle initiative a eu lieu en Amérique latine où les membres se sont retrouvées à Lima en décembre 2015 pour une première fois. Des échanges par Skype continuent.

- L'AM prend en compte le souci de la pastorale des vocations. Elle essaie de se faire connaître localement auprès des instances ecclésiales, de la Famille Marianiste. Le témoignage de vie reste cependant prépondérant.

- Les quatre branches de la FM sont désormais présentes à Tokyo du fait des vœux perpétuels de notre membre Japonaise.

- L'AM a déposé sa demande de reconnaissance comme Institut Séculier de droit diocésain auprès de la Congrégation romaine pour la vie consacrée.

BICENTENAIRE

La célébration du bicentenaire de la fondation des Filles de Marie Immaculée, en mai 2016 nous a donné la grande joie d'ouvrir l'année jubilaire. L'année continuera avec l'anniversaire de la fondation de la Société de Marie, le 2 octobre 2017, jusqu'à sa conclusion, le 22 janvier 2018. C'est un temps pour rendre grâce pour la présence des deux instituts religieux au sein de la Famille et approfondir le sens de ce don pour nous tous. L'icône du bicentenaire continue à circuler au travers du monde et des échos nous parviennent de la joie de pouvoir ainsi se retrouver en famille, avec ce signe concret de la présence de nos Fondateurs.

CRITÈRES POUR LA RECONNAISSANCE DES LAÏCS MARIANISTES

Les CLM ont présenté au Conseil le document *Être un laïc Marianiste dans une CLM*. Ce document est le résultat du discernement de l'équipe internationale ; il veut nous offrir un instrument qui nous aide à clarifier notre identité dans les différents pays. Il est basé sur le document d'identité de Santiago du Chili (1993).

Les CLM ont voulu présenter et partager ce travail avec le Conseil mondial. Grâce à ce partage, le document a été enrichi. L'équipe internationale se réjouit d'avoir pu recueillir l'opinion des autres branches de la Famille afin de l'incorporer dans le texte. Quand l'équipe internationale aura approuvé la version finale, le document sera envoyé aux responsables nationaux de chaque pays.

SITE INTERNET et JUSTICE ET PAIX

Nous vous rappelons l'existence du site international de la Famille Marianiste. Nous vous invitons à le consulter : <http://www.marianist.org/>.

Vous y retrouverez la page JUSTICE ET PAIX ainsi que la possibilité de vous abonner au MAGNIFICAT DU VENDREDI (<http://www.marianist.org/site.php?menuaccess=284>) ; celui-ci est régulièrement envoyé à tous les abonnés.

MARIE THÉRÈSE DE LAMOUROUS

Le Conseil mondial de la Famille Marianiste a ouvert une réflexion sur la place de Marie Thérèse de Lamourous dans la Famille Marianiste. La réflexion est en cours et fera l'objet d'un travail lors de notre prochaine réunion du Conseil mondial.

LA FÊTE PATRONALE DE LA FAMILLE MARIANISTE sera célébrée le **samedi 25 mars 2017**, à l'occasion de la solennité de l'Annonciation. C'est une journée pour rendre grâce pour la vocation Marianiste de chacun d'entre nous. Elle sera préparée cette année par les CLM.

LA JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE MARIANISTE est toujours un grand moment de célébration pour toute la famille ; chaque fois qu'il est possible, il est toujours bon de pouvoir se rassembler à cette occasion. En 2017, la date de célébration de l'anniversaire de la fondation de la Société de Marie sera aussi la journée mondiale de prière Marianiste. Ce sera le **dimanche 1^{er} octobre 2017**, la veille du jour effectif. Des indications sur la manière de vous unir à cette célébration vous seront communiquées en temps voulu.

Nous avons décidé d'éditer chaque année un calendrier des célébrations et événements importants de la Famille Marianiste. Nous vous le transmettons avec ce message.

Au cours de ce Conseil mondial, nous avons expérimenté la joie de vivre et de partager ensemble. Nous avons tous le désir de croître ensemble en Famille Marianiste. Nous sommes sûrs que le Bicentenaire portera ses fruits.

PROCHAIN CONSEIL MONDIAL DE LA FAMILLE MARIANISTE les 1-2-3 novembre 2017

